

Introduction

Depuis plus de dix ans, on s'interroge sur l'Occitanie et l'occitanisme. Soit pour en dessiner les contours, soit pour s'irriter de leur existence, soit pour tenter d'en remodeler les composantes et les perspectives.

Paradoxalement, le pouvoir qui s'obstine à nier l'Occitanie, reconnaît sa présence dans le débat actuellement ouvert, par la mise en circulation d'une notion imposée par la nécessité : le grand Sud-Ouest. Mais, il ne s'agit-là encore que d'une construction technocratique que les données géographiques, historiques, humaines, culturelles, économiques inclinent vers une réalité essentielle.

Les faits sont têtus. L'Occitanie est présente - occultée ou non -, au cœur même de cette Europe qui a tant de mal à naître parce qu'elle rassemble des États et se refuse à considérer des peuples. Mais l'Europe est porteuse d'espoir si elle brise les carcans nationalistes et néo-colonialistes ; tout autant qu'elle peut être véhicule de sous-développement et de mort.

Des analyses sur cette vocation contradictoire de l'Europe sont nécessaires. Elles peuvent s'appuyer sur des analyses partielles comme celles que proposent à votre réflexion des militants occitanistes.

L'Occitanie est le thème de leur étude. Ils ont cherché à la saisir dans sa réalité économique et sa complexité culturelle et politique afin d'éclairer un avenir

I.S.B.N. N° 2.7089.4604.8

© 1979, Edouard Privat, Editeur
14, rue des Arts Toulouse

qu'ils souhaitent construit par et pour tous les Occitans, même si les voies en sont dures. Mais il ne peut être qu'exaltant et lourd de promesses.

Pierre Lagarde

PREMIÈRE PARTIE

Occitanie : Une économie soumise